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Jahresbericht des Präsidenten 2023 

 

 

Traktanden 

1. Vorstand 

2. Mitgliederstand 

3. Aktivitäten 

4. Technische Kommission / Berichte aus den Riegen 

5. Finanzen 

6. Aussicht 2024 

 

1 Vorstand 
Nach der Wahl an der letzten Hauptversammlung am 31. Januar hat der neue Vorstand seine 
Tätigkeiten aufgenommen: 

• Tanja Schmid, Kassierin 

• Andy Körner, Leiter Technische Kommission 

• Tom Killer, Sekretariat und Kommunikation  

• René Courvoisier, Materialverwaltung 

• Thomas Plattner, Präsident 
Die Aufgaben innerhalb des Vorstands sind geregelt und laufen problemlos. 
 

2 Mitgliederstand 
Der Mitgliederstand konnte dieses Jahr gehalten werden. Im Vergleich zum Vorjahr sind nur wenige 
Austritte zu verzeichnen. Einzig bei den Jugendlichen ist seit dem neuen Schuljahr eine grössere 
Anzahl altersbedingt ausgetreten und konnte leider nicht ersetzt werden. Dagegen konnten bei den 
Aktiven einige Neueintritte verzeichnet werden. Insbesondere bei den Männern hat die 
Mitgliederwerbung mit Flyerverteilung Erfolge gezeigt.  
 
Im letzten Herbst ist unser langjähriges Mitglied Hans Zimmermann im 86. Lebensjahr verstorben. 
Unser herzliches Beileid gilt der Familie. 
 
Der Mitgliederstand per Ende 2023: 

• Aktivmitglieder  62  (56 im 2022) 

• Ehrenmitglieder 6  (7) 

• Passivmitglieder 8  (8) 

• Jugend   18  (31) 

• Total   94  (102) 
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3 Aktivitäten 

3.1 Anlässe 
Wie in den letzten Jahren üblich und schon zur Tradition geworden, haben Mitglieder des SCS als 
Helfer am Grand-Prix Bern mitgeholfen und ihr Engagement für den Sport unter Beweis gestellt. 
Am Freitag, 1. September hat wiederum das jährliche Raclette-Essen stattgefunden. Organisiert 
wurde es turnusgemäss hervorragend durch die Riege Fitness 2.  
 

3.2 Administration 
Die ersten Monate in meinem Amt waren vor allem durch die Aktualisierung der Mitglieder-
datenbank geprägt. Der Schweizerische Turnverband STV hat Anfangs April den Start des 
elektronischen Mitgliedschaftsausweises mySTV angekündigt, was ein erster Termin darstellte, bis 
wann unsere Mitgliederdatenbank, insbesondere auch die Email-Adressen auf einem guten Stand 
sein mussten. 
Die vorbestanden, teilweise inkonsistenten Daten in verschiedenen Excel-Listen und der STV-
Datenbank haben mich dazu bewegt, die Mitgliederverwaltung in einem Onlinetool 
zusammenzuführen, welches eine direkte Schnittstelle zur STV-Datenbank unterstützt und so eine 
Redundanz der Daten verhindert.  
Das verwendete Tool unterstützt auch eine vollständige Buchhaltungsführung und so hat Tanja 
rückwirkend auf den 1. Januar die Buchhaltung im gleichen Tool geführt. Dies hat uns auch 
ermöglicht, die Rechnungen für die Mitgliederbeiträge mit Einzahlungsscheinen mit personifiziertem 
QR-Code zu versenden, was die Administration deutlich vereinfacht. 
Aus Kostengründen wurde das physische Postfach des Sportclubs bei der Post Köniz aufgehoben und 
durch die sog. Vereinsadresse abgelöst. Damit werden alle an den Sportclub adressierten Briefe an 
eine hinterlegte Privatadresse weitergeleitet. Seit letztem Juni lautet deshalb unsere Adresse (bitte 
ohne Postfach!): 
 

Sportclub Schliern 
3098 Schliern 

 

3.3 Repräsentation 
Als Präsident und Andy als Stv und TK-Leiter, haben wir den Verein bei verschiedenen Gelegenheiten 
nach aussen vertreten (Ortsverein, Könizer Jugendgruppen Organisationen KJGO, Gemeinde, TBM). 
Dies hilft speziell auch für den Austausch und Kontakte zu anderen Vereinen, Verbänden und der 
Gemeinde. 
Unter anderem wurde das Gespräch mit umliegenden Vereinen gesucht, bezüglich der LeiterInnen-

Thematik. Die Situation der fehlenden LeiterInnen ist bei allen aktuell, allerdings hat sich bisher noch 

kein konkretes Resultat oder Aktivität ergeben. 

 

3.4 Turnverband Bern Mittelland TBM 
Auch der TBM hatte mit fehlenden Vorstandsmitgliedern zu kämpfen und stand deshalb vor einer 
sehr unsicheren Zukunft. An der Delegiertenversammlung im Dezember hat sich der Verband nun 
neu organisiert und professionalisiert. Ab Mitte 2024 soll ein Geschäftsführer den Verband leiten 
(Teilzeit) und den ehrenamtlichen Vorstand entlasten. Für den Sportclub Schliern ist der Neustart 
insbesondere wichtig für die Volleyball Riege, da diese in der Meisterschaft des TBM die 
Wintermeisterschaft bestreitet. 
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4 Technische Kommission / Jahresberichte der Riegen 
Bericht aus der TK-Sitzung vom 21. November 2023 von Andy Körner 
 
TK-Mitglieder: 

• Andy Körner  Leitung 

• Amelie Pfeiffer  Jugi 

• Susanne Schneiter Fitness 1 

• Christine Brechbühl Fitness 2 

• Jürg Castrischer Männer 

• Peter Hug  Senioren 
• Tom Killer  Volley 

 

4.1 Allgemein 
Der Turn-/Trainingsbetrieb läuft derzeit generell gut, mit den Herausforderungen der LeiterInnen-
Suche für die Fitness- und Jugi-Riegen. Die TK-Mitglieder bestätigen dies. Bei den Männer-Riegen ist 
die Situation OK. 
 
Fitness 1: für Turnerinnen OK, aber Leiterinnen-Problematik, 3 neue Personen möglich, Miriam 
Müggler für Fitness 1 oder Fitness 2 und oder Jugi 
Fitness 2: Motivation ist da, zusammenkommen, Christine als Notnagel-LeiterIn 
Jugi: Ab der 6ten Klasse schwindet das Interesse, es setzt eine gewisse Gruppendynamik ein: Einer 
geht und reisst viele mit. Die Gruppenfusionen führt zu Frust auch bei den Eltern der «Grossen». 
 

4.2 Jugi 
Die Jugi unterteilt sich generell in zwei Gruppen (Gruppe A: 1.-3.Klasse, 15 Personen; Gruppe B: 4.- 
8./9. Klasse, 3 Kinder). Die Leitersituation stellt sich folgt dar: Drei Hauptleiterinnen Amelie Pfeiffer 
(J&S Coach), Kerstin Zogg im Jan. und August 2024 noch möglich, Patricia Jenzer bis Winterferien 
2023/2024; eine HilfsleiterIn ist Clara Pfeiffer und Dillen, als Hilfsleiter. Der Präsident Pladi hat mit 
ihm gesprochen. Der LeiterInnen-Aufruf bei den Studi-Jobs der Berner Fachhochschule erbrachte 
einen kleinen Erfolg. Josephine Trutschel wäre bereit mitzuleiten. J+S muss allerdings ihre deutschen 
Zertifikate akzeptieren, Amelie klärt mit J+S. 
 

4.3 Fitness 1 
Offiziell verzeichnet die Riege 7 Mitglieder, zudem 3-5 Turnerinnen für das Sieben-Franken-Turnen. 
Regelmässig nehmen ca. 7-10 Damen teil. Die Leiterin Celine hört leider auch auf Sommer 2024 auf 
und auch hier wird händeringend ein LeiterInnen-Ersatz gesucht.  
 

4.4 Fitness 2 
Am Turnen nehmen regelmässig 8-10 Teilnehmerinnen teil und insgesamt werden 12 Mitglieder auf 
der Liste geführt. Die Leitungssituation ist wie bisher mit Gabrielle als Hauptleiterin und mit Christine 
als Stellvertretung. Es wird allerdings eine neue Leiterin oder Leiter gesucht. 
 

4.5 Männer 
Die Männer-Riege verzeichnet 16 Aktivmitglieder wovon ca. 10 Teilnehmer jeweils beim Training 
anwesend sind und geleitet werden vom Duo Jürg und Urs zu je 50:50. Mit den Senioren ist ein 
Sommerbrätle mit den Senioren geplant. 
 

4.6 Senioren 
Die Senioren verzeichnen etwa 10-12 regelmässige Turner. Rolf Horisberger hat die Leitung aus 
gesundheitlichen Gründen abgegeben an Christian Siegenthaler. Jürg Castrischer springt als Aushilfe 
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in die Lücke - besten Dank dafür! Generell herrscht eine gute Stimmung, die aber leider durch einen 
Vorfall mit Polizei-Notruf im Herbst getrübt wurde. 
 

4.7 Volley 
Die letzte Saison 2022/23 beendeten wir auf einem guten 4. Platz in der Gruppe A. Trotz 
Verletzungen und damit verbundenen mehrmonatigen Ausfall wurde ab Sommer wieder fleissig 

trainiert. Dies gilt aber leider nicht für alle Spieler         Diese sind aber immerhin beim gemütlichen 
Teil gut vertreten. 
Zudem durften wir mit Mahdi, Ibrahim und Jonathan gleich drei neue Spieler zu unserem Training 
willkommen heissen. Als Saison-Vorbereitung konnten wir am 22. Oktober am Volleyball Turnier in 
Münsingen teilnehmen. 
Nun sind wir wieder in die Meisterschaft gestartet, weiterhin in der Gruppe A, wo wir uns aktuell 
wieder gut im Mittelfeld halten. Wir blicken nach vorne auf ein spannendes 2024, mit vielen Hochs, 
ein paar Tiefs und vielen schönen Spielmomenten - mit einem: "SCS Go!" 
 

5 Finanzen 
Für die Kassenführung ist das Jahr 2023 der erste Abschluss ohne Einfluss von Corona-Effekten. Der 
Abschluss wird mit einem negativen Saldo abschliessen (genaue Zahlen an der HV). Auch wenn der 
Abschluss besser als das budgetierte Minus von 3'385.- sein sollte, müssen wir uns trotzdem 
Gedanken machen, wie wir den kontinuierlichen Vermögensabfluss der letzten Jahre stoppen 
können.  
Das heisst vereinfacht, Einnahmen steigern und Ausgaben senken. Beides ist nicht ganz einfach, sind 
doch die meisten Ausgaben schwer beeinflussbar. Die Einnahmenseite könnte durch zusätzliche 
zahlende Mitglieder verbessert werden, bedingt aber, dass wir auch ein entsprechendes gutes 
Angebot anbieten können, was wiederum den Bedarf an LeiterInnen steigert.  
 

6 Aussichten 2024 
Damit bin ich auch schon bei den Aussichten für das nächste Jahr. Hier möchten wir versuchen, den 
Club im Dorf wieder etwa präsenter und attraktiver zu machen und damit die Angebotsseite zu 
stärken, andererseits die Ausgabenseite zu prüfen und Sparpotential zu nutzen. Der Austausch und 
allfällige Zusammenarbeit mit anderen Sportvereinen der Gemeinde soll hier genutzt werden. 
Auch 2024 werden uns sicher etwas administrative Neuerungen beschäftigen: Die Homepage und 
unsere Datenablage möchten wir wieder auf einen aktuellen Stand bringen. 
 

7 Schlusswort 
Ich danke allen Leiterinnen und Leitern, sowie auch allen anderen, welche mit ihrem ehrenamtlichen 
Engagement für das Funktionieren des Clubs und des sportlichen Angebots beigetragen haben. 
Diese Arbeit und Unterstützung ist der Treibstoff, welcher unseren Verein am Laufen hält und dafür 
sorgt, dass wir auch im neuen Jahr zusammen Sport treiben können und auch daneben die soziale 
Gemeinschaft weiterlebt. 
 
 
Herzliche Grüsse und ein gutes 2024 Clubjahr 
Thomas Plattner (Pladi) 
 
 
 
 
Schliern, den 25. Januar 2024 


